

KÉDANGE-SUR-CANNER

Quand le roi Georges VI est venu à Kédange...

La bibliothèque propose une exposition sur la journée passée par le roi d'Angleterre Georges VI dans la commune de Kédange en décembre 1939. Les élèves du regroupement pédagogique ont défilé devant les panneaux et appris une foule d'anecdotes que ne relatent pas les livres d'Histoire.

Une exposition qui colle avec l'actualité récente qui a marqué le Royaume-Uni en l'occurrence le décès de sa Majesté Elisabeth II. Celle que propose la bibliothèque municipale de Kédange, au premier étage de la maison des associations. Et ce à l'heureuse initiative de Chantal Auburtin, adjointe au maire, responsable de la bibliothèque municipale et passionnée d'histoire locale et régionale (on lui doit entre autres une reconstitution des familles de Buding, Budling, Veckring et bientôt de Lutange ; elle participe aussi à la revue Entre Canner et Moselle...).

« Oui, explique l'historienne, le roi Georges VI lors d'une tournée dans l'Est de la France a passé une journée à Kédange en décembre 1939. Voici par exemple une photo le montrant marchant route de Thionville en face des usines Semin et les soldats britanniques lui font une haie d'honneur. Il a passé peu de temps au QG mais, avant de rejoindre les casernes de Veckring, a surtout dialogué avec les militaires qui avaient établi un camp dans la forêt là où se trouvait le collège de la Forêt ».



Chantal Auburtin et Marie-Paule Martin, avec des élèves devant les panneaux de cette expo richement documentée. Photo RL

Bref, un roi venu prendre la température sur le front, reconforter et encourager ses troupes en plein hiver.

On a caché les tas de fumier...

Sur des panneaux, photos et textes restituent ce moment historique pour les Kédangeois de l'époque. Pour preuve cette anecdote qui a marqué Chantal Auburtin. « Mon père m'a raconté que, à la veille de cette visite, tous les tas de fumier du village ont été recouverts de branchages... il fallait que tout soit « clean »... anecdote non précisée dans les livres d'histoire... »

Ce sont les CM1 de Sylvie Lounay qui ont été les premiers à découvrir cette exposition qui restera en place jusqu'au 11 novembre.

Neuf classes vont se succéder et les quelque cent quatre-vingts ins-



Devant l'école de l'époque. Photo DR

crits à la bibliothèque feront de même lors de leur passage. Avec Chantal, les trois autres responsables, Marie-Paule Martin, Marie-Anne Foulon et Michèle Ganzmann, accueillent chaque mardi pendant une heure les quelque 200 scolaires : les unes pour choisir un ou plusieurs ouvrages, les autres, ceux de la maternelle, pour des raconte-tapis ou encore des kamishibai (petit théâtre en bois pour conter une histoire).